



Reunión del Grupo Rector de la PTE-HPC

Código: REU_PTE HPC_050927

Fecha: 27/09/05

Lugar de reunión: Ministerio de Educación y Ciencia
Pº de la Castellana, 160 – Planta 9 – Sala 9-03
Madrid

Hora: 17:00 h.

Asistentes: por orden alfabético

Entidad	Contacto	Cargo	Teléfono	E-mail
Asociación Española del Hidrógeno (AeH)	Antonio González García-Conde	Presidente	91.520.14.78	glezgca@inta.es
Asociación Española de Pilas de Combustible (APPICE)	Loreto Daza Bertrand	Presidente	91.346.61.48 // 91.585.47.86	loreto.daza@ciemat.es loreto.daza@icp.csic.es
ELCOGAS	Francisco García Peña		926.44.97.00	fgarcia@elcogas.es
Generalitat Valenciana. Conselleria de Empresa, Universidad y Ciencia	Carlos Martínez-Riera	Asesor	679.20.90.34	martinez_mac@gva.es
HYNERGREEN	Javier Brey Sánchez		954.93.71.11	jbrey@hynergreen.abengoa.com
IKERLAN	Ander Laresgoiti	Director de la Unidad de Energía	945.29.70.33	ALaresgoiti@ikerlan.es
INTA	Rafael Ben		91.520.14.46	benpr@inta.es
INTA	Esther Chacón		91.520.14.46	chaconce@inta.es
Ministerio de Educación y Ciencia	Manuel Montes Ponce de León	Subdirector Gral de Programas de Fomento de la Investigación Técnica Sectorial	91.349.45.11	manuel.montes@mec.es
AeH – Secretaría Técnica de la PTE HPC	Rafael Luque Berruezo	Secretaría Técnica	91.804.53.72	rafael.luque@ariema.com
AeH – Secretaría Técnica de la PTE HPC	María Jaén	Secretaría Técnica	91.804.53.72	maria.jaen@aeh2.org

Antecedentes:

Tras la ronda de presentaciones, cada coordinador de los Grupos de la PTE HPC realiza un resumen de las reuniones mantenidas y principales conclusiones de las mismas.

Resumen:

1.- Grupo de Estrategia y Planificación (coordinador: Francisco García Peña, en representación de ELCOGAS)

1.1.- Subgrupo Financiero

Tiene previsto reunirse el 28/09/05.

Al respecto de temas financieros se indica que el denominador común en las reuniones mantenidas de los subgrupos de la matriz, es el de indicar como clave la necesidad de que se establezca algún sistema nacional que apoye la aplicación del hidrógeno en el entorno



Reunión del Grupo Rector de la PTE-HPC

Código: REU_PTE HPC_050927

energético, similar o de los mismos efectos que los existentes para energías renovables por ejemplo.

Se señala que es clave que la “solución financiera” al desarrollo del Hidrógeno y las Pilas de Combustible en España no se base exclusivamente en solicitar fondos y subvenciones a los Gobiernos y Administraciones, sino que se planteen fórmulas creativas de financiación mixta que lleven a los resultados deseados.

Se establece la importancia de que la PTE-HPC defina una estrategia a seguir en el campo del Hidrógeno y de las Pilas de Combustible; sólo si se define adecuadamente una estrategia, puede luego plantearse la cuestión financiera.

Además, ha de diferenciarse cómo se financiará esta estrategia en el Corto Plazo, en el Medio Plazo y en el Largo Plazo, pues son situaciones bien distintas de la tecnología.

1.2.- Matriz

A fecha de hoy no se han reunido todos los subgrupos aunque se espera que lo hagan en los próximos días de forma que en Octubre esté disponible algún tipo de documento basado en esas actas.

El principal problema con el que se han encontrado es que muchos de los Subgrupos no tienen claramente definidos sus límites, superponiéndose unos a otros; esto se resolverá a corto plazo, puede que agrupando o dividiendo Subgrupos.

2.- Grupo de Formación, Difusión y Percepción Social (coordinador: Antonio González García-Conde, como presidente de la AeH)

Se reunieron el 22/09/05; en esta reunión se analizó quién estaba representado en el Grupo, y quiénes no lo estaban. Se estableció la necesidad de realizar contactos para ampliar el Grupo con las carencias detectadas.

Se analizó la posibilidad de establecer tres Subgrupos de trabajo: Difusión, Percepción Social y Formación, diferenciados; a continuación, vendría la distribución de los miembros del Grupo entre los diferentes Subgrupos.

Se expuso que la intención de este Grupo no es llevar a cabo labores de difusión, percepción social o formación, sino establecer las líneas para que esas actividades se lleven a cabo.

También fijaron Octubre como mes para tener algún tipo de documento.

Otro de los temas relevantes de este Grupo es el que se ocupa de la posibilidad de traer a España uno de los cinco centros de formación europeos que promoverá la CE para las tecnologías del Hidrógeno.

3.- Grupo de Mapa de Situación y Capacidades (coordinador: Rafael Ben, en representación del INTA)

Mantuvieron la última reunión el 19/09/05, partiendo de los informes que se tenían inicialmente. Se señaló el hecho de que a esa reunión no acudieron representantes del CSIC.

Se debatieron diferentes aspectos, y se centraron mucho en “qué se debe hacer a corto plazo”, así como en la necesidad de establecer un sistema para trabajar basado en la Web; en este sentido, llegaron a la conclusión de que una página Web sería muy útil como herramienta de intercambio de información

Llegaron también a la conclusión de que necesitaban más información al respecto de las iniciativas que se están acometiendo en España, y plantearon la posibilidad de recoger datos mediante una especie de encuesta.

Se comenta la dificultad de que las empresas y centros de investigación pongan a disposición de la PTE-HPC información sobre sus proyectos, por lo que se acuerda que empiecen a trabajar con los datos de los que el MEC dispone en Renovála.

Se comenta la necesidad de establecer relación entre el GEP y el GSC, y se acuerda que, de momento, el GSC no entrará en labores de Normativa y Estandarización.

4.- Grupo Consultivo (coordinador: Manuel Montes Ponce de León, en representación del MEC)



Reunión del Grupo Rector de la PTE-HPC

Código: REU_PTE HPC_050927

En la reunión mantenida hubo representantes de diferente condición, incluyendo bastantes de CCAA, aunque se notó alguna ausencia representativa.; se acuerda, por tanto, que la Secretaría apoye a M. Montes en lograr una mayor penetración de la PTE-HPC en las CCAA. Fijaron la necesidad de establecer una reunión semestral del GC.

5.- Grupo de Representantes (coordinador: Javier Brey Sánchez, en representación de Hynergreen)

Se plantea la necesidad de efectuar un alista nominal de todos los que están en diferentes órganos internacionales de representación, así como en algunos regionales, y, a partir de esa lista, empezar a actuar.

Se señala la importancia de contar con “información oficial” que distribuir a esos representantes cuando la necesiten; ello conlleva la necesidad de establecer herramientas para controlar, actualizar y difundir esa información.

6.- Otros temas de carácter general de la PTE-HPC

- Se presentó una propuesta de Web, con una parte pública y una privada; se acordó que la Web servirá como herramienta para potenciar el tele-trabajo, poniendo a disposición de aquellos que lo necesiten las versiones actualizadas de la documentación. Se acuerda aprobar la propuesta de página principal y estructura general presentada por Ariema, pero quitando la expresión “con el apoyo del Ministerio de Educación y Ciencia” de la portada.
- En lo que respecta a la participación del CSIC y otras OPI similares en las que es difícil establecer un representante, se acuerda que se permita que se adhieran a la PTE-HPC cuantos científicos deseen, con la idea de ver cómo responde la comunidad científica, y actuar en consecuencia.
- Se acuerda mantener la próxima reunión del GR la segunda semana de Enero de 2006.

Autor del Informe y fecha:

Informe realizado por Javier Brey Sánchez (Hynergreen)

Fecha: 23/10/05